

**DISCURSO DE LA DELEGADA DE LA RLNE EN BALEARES, DÑA. LOLA
PUJADAS, ENCARGADA DE REALIZAR LA INTODUCCION A LA
INAGURACION DE LAS JORNADAS**

Excmo. Rector de la *Universitat de les Illes Balears*, excelentísimas autoridades civiles y militares de Baleares, señoras y señores de los diferentes Cuerpos de las Fuerzas Armadas y Cuerpos de Seguridad, distinguidos ponentes de estas Jornadas, alumnos y alumnas y público en general, buenos días y muchas gracias por estar aquí acompañándonos en estas "I Jornadas de Psicología, Fuerzas Armadas y Cuerpos de Seguridad. Intervención en Emergencias".

En primer lugar, en nombre de la Real Liga Naval Española, a la cual represento en las Baleares, quiero agradecer al Sr. Llorenç Huguet, Magnífico Rector de la *Universitat de les Illes Balears* el acogimiento de estas Jornadas en este lugar especial para todos aquellos que quieren aportar y divulgar su saber, su cultura y conocimientos, dispuestos a compartir su investigación, estudio y trabajo con todos nosotros y, especialmente comprometidos con la formación de los alumnos que tienen el futuro en sus manos.

Quiero agradecer también al actual Decano de la Facultad de Psicología de esta Universidad, Dr. Jordi Pich, su apoyo y colaboración para llevar a término la realización de estas Jornadas. Y como es de Justicia, quiero destacar el compromiso del Comité Organizador de las mismas, formado por el anterior Decano de la Facultad de Psicología, Dr. Albert Sesé y el Dr. Javier Pérez Pareja, Director de mi Tesis Doctoral, con los cuales se iniciaron los primeros pasos y posterior desarrollo de todo el proceso de elaboración que hemos llevado a cabo en estas Jornadas. El Dr. Albert Sesé y el Dr. Pérez Pareja, son profesores de esta Universidad y este último, promotor de la Asociación Balear para la promoción de la Psicología y la Salud.

También a la Excma. Sra. María Salom, Delegada del Gobierno de *les Illes Balears*, su presencia en este acto como máxima representación Institucional del Gobierno, que aglutina a las diferentes Instituciones civiles y militares aquí presentes a través del Ministerio de Interior, así como del Ministerio de Hacienda y Administraciones públicas para coordinar la seguridad ciudadana, ejerciendo de esta forma un nexo de unión entre la ciudadanía y las mencionadas Instituciones.

Quiero destacar la respuesta y el apoyo de todos los representantes de las diferentes Instituciones civiles y militares aquí presentes para que sus respectivos ponentes, en su mayoría responsables del Gabinete de Psicología, pudieran divulgar su gran labor en situaciones tan complejas como son las situaciones de crisis y emergencias, en especial al Comandante General de Baleares, Excmo. Sr. Juan Cifuentes, máxima representación de las Fuerzas Armadas, al Delegado de Defensa, Excmo. Sr. Manuel Fernández Roca, Coronel D. Francisco Eusebio Lozano Lucas y Sector Naval, D. Juan Moreno González-Aller, Sr. Antonio Jarabo de la Peña, Jefe Superior del CNP, Sr. Teniente Coronel D. Vicente Olivares en representación del Sr. Coronel Barceló, el Sr. Miguel Félix Chicón, como Jefe de Centro de Coordinación Palma (CCS) de SASEMAR, Seguridad Ciudadana y Dirección General de Emergencias (112). Quiero agradecer así mismo el apoyo iniciado

**DISCURSO DE LA DELEGADA DE LA RLNE EN BALEARES, DÑA. LOLA
PUJADAS, ENCARGADA DE REALIZAR LA INTODUCCION A LA
INAGURACION DE LAS JORNADAS**

por los anteriores Comandantes Generales de las Islas Baleares, Excmo. Sr. Casimiro Sanjuán y Excmo. Sr. Fernando Ladrón de Guevara, para que hoy se hayan podido celebrar estas Jornadas.

Es necesario recordar la estrecha colaboración permanente del COPIB con la Universidad y la labor de su Decano, D. Javier Torres, que ostenta el cargo de coordinador estatal del área de Emergencias, para establecer lazos de unión entre ambas Instituciones, bajo mi punto de vista como integrante del grupo de intervención psicológica en emergencias en les Illes Balears (GIPECIB) gestionado en la actualidad por el COPIB.

Y respecto a mi persona, antes de pasar la palabra al resto de los ponentes, quiero comentar que me siento orgullosa de pertenecer a la comunidad científica de esta universidad, donde hace ya bastantes años obtuve la Licenciatura de Psicología y recientemente el grado de Doctor en Psicología, precisamente en el área de las Emergencias. Me siento orgullosa de ello porque la *Universitat de les Illes Balears* goza de un elevado prestigio a nivel internacional y son muchos los estudios de investigación que se han podido llevar a la práctica para mejorar la calidad de vida de las personas en el área de las ciencias de la salud, de la educación, de la economía, de la tecnología y área social entre otras muchas.

Precisamente he podido desarrollar mi Tesis Doctoral gracias al apoyo de Fuerzas Armadas y Cuerpos de Seguridad, que han colaborado en el estudio de la Investigación realizado sobre las conductas o respuestas de afrontamiento del personal de Emergencias en situaciones críticas. También quiero mencionar el apoyo de la Asamblea Autonómica de la Cruz Roja, cuyo Director en ese momento facilitó que yo pudiera acceder a los cientos de trabajadores formales y no formales, es decir el voluntariado, para cumplimentar los cuestionarios propios de la Investigación.

Resumiendo, el origen de estas Jornadas es un eslabón de la cadena, por una parte, como Delegada de la Asociación Real Liga Naval Española, Asociación centenaria creada en 1903 por el mallorquín Antonio, que a día de hoy mantiene su espíritu de soporte a las cinco marinas en todas sus áreas culturales y sociales. Y por otra parte, por el vínculo que me une a esta Universidad, a la que debo gran parte de lo que soy, gracias a un gran equipo de docentes que en su momento supieron encauzar mi interés y vocación en el área de la Psicología.

Y sobre todo espero que estas Jornadas resulten de interés para todos ustedes de forma que puedan tener una continuidad en los años venideros.

La Delegada de la RLNE, cede a continuación la palabra al Decano de la Facultad de psicología, Dr. Jordi Pich, al Decano del Colegio Oficial de Psicología, Sr. Javier Torres, al Comandante General de Baleares, D Juan Cifuentes, a la Delegada de Gobierno, Sra. María Salom y finalmente al Rector de la *Universitat de les Illes Balears*, Sr. Llorenç Huguet, quedando así, inauguradas las Jornadas.